



POLÍTICA, LITERATURA É INTERESES MATERIALES

AÑO I
(II ÉPOCA.)

PRECIO DE SUSCRICION.
75 céntimos de peseta al mes.
Anuncios y comunicados á precios
convencionales.

Se publica los miércoles y sábados

Orihuela 1.º de Agosto de 1894

REDACCION

Calle de Ruiz Capdepón núm. 11

N.º 6

Subasta voluntaria

El día 31 de Agosto de 1894 y once horas de su mañana, se venderá en subasta pública en Cartagena ante el Notario D. Rafael Blanes Serra, y en Orihuela ante el Notario D. Pedro Turón y Lozano, una hacienda llamada de Catral situada en el partido de Palomaret, huerta y jurisdicción de la villa de Catral, con riego de la acequia de Callosa. Se compone de 181 tabuillas y 26 brazas incluso la casa, egido y servidumbres.

Las condiciones de subasta están de manifiesto en los despachos de los citados Notarios.

POR EL BUEN CAMINO

A cuantos dudaron del fin que nos propusimos al reanudar nuestras tareas por laudables estímulos de queridísimos y consecuentes correligionarios que no quisieron aceptar las responsabilidades que pudieran alcanzarles como miembros del partido liberal, y que indudablemente habían de exigirse por la opinión pública, atenta á señalar como obra común lo que solo correspondía á determinados individuos; á cuantos creyeron que nuestros amigos de la corporación municipal se hallaban desprovistos de aquellas iniciativas encaminadas á manifestar su asentimiento y conformidad con los sanos principios inscritos en nuestra bandera y á secundarlos honradamente desde el puesto de confianza que ocupan, les señalaremos como demostración evidente de la ligereza con que los juzgaron, las declaraciones explícitas y terminantes hechas por el Sr. Franco en la sesión del sábado último y los acuerdos que siguieron á ellas. Poco satisfactorias debieron parecer las explicaciones dadas por aquel señor concejal en nombre de sus compa-

ñeros de la mayoría, porque estaba en la memoria de todos que esa misma mayoría, obedeciendo á inspiraciones exteriores á las que no alcanzan las responsabilidades directas de quienes pacientemente las ejecutan, había sancionado ocho días antes el ilegal acuerdo ahora revocado; y esta variación de rumbo, con tanta franqueza emprendido, tal vez tenga su explicación, si no en la actitud resuelta que desde el principio adoptamos para combatir aquellos actos que no se ajustan á las leyes ni á las prácticas constantes de nuestro partido, en el propósito, al menos, que abrigan aquellos señores de revindicarse ante las justas exigencias de la opinión, desatendiendo para ello, si preciso fuese, aquellas inspiraciones irresponsables á que hemos hecho referencia.

Un acuerdo que se ajusta indudablemente al respeto y atención que merecen de una parte la ley atropellada conscientemente, y de otra los contribuyentes del país sobre quienes recaía la injusticia del acuerdo primitivo, ha de merecer nuestros sinceros aplausos. Sensible ha de sernos que el afán demostrado por algunos concejales de atropellar por toda clase de conveniencias con tal de conseguir efímeras satisfacciones de amor propio, haya despertado en el país esa hostilidad constantemente evidenciada contra todo el ayuntamiento, dentro del cual, y la sesión del sábado lo expresó claramente, posee nuestro partido campeones decididos de la moralidad en todas sus manifestaciones.

Puesto que el señor Franco ha tomado la iniciativa tan resueltamente secundada por sus compañeros; y puesto que dicho señor ha quedado de hecho convertido en *leader* de esa mayoría, ante cuya

impasibilidad y despreocupación se han estrellado otros olvidados intereses, prosiga sin desmayo por ese camino, al final del cual, y aun mientras lo recorra, encontrará siempre la estimación que merecen propósitos tan desinteresados como los que le animan.

FRUSLERÍAS

Los vecinos de Villa-Segura están animadísimos con motivo de la proximidad de las ferias.

Tanto que este año no se contentan con músicas, campaneos, fuegos artificiales, regatas, certámenes y demás etcétera.

Y han solicitado de los poderes públicos *municipales* que dispongan por su parte algún festejo extraordinario, para que revistan mayor esplendor.

El Alcalde acoge gustoso la petición de sus administrados y ha reunido el Concejo en sesión extraordinaria.

«Señores concejales, les dice: De antemano conocéis el objeto de esta reunión, y aunque esteis como yo dominados por vuestra respectiva suegra, esto no impide para que también lo esteis del mismo noble entusiasmo que los honrados vecinos de Villa-Segura.

Todos sabéis, y si no es así basta que vuestro Alcalde lo diga, la influencia que las ferias tienen en el régimen económico de los pueblos, sobre todo de los agrícolas y corcho-taponeros.

Buena prueba de ello es la sucesión á través de los siglos, de esos grandes mercados que tuvieron su origen en el espíritu mercantil de los fenicios.

Los árabes mas tarde, aumentaron su importancia con las corridas de toros, y aun hoy tenemos,

como reminiscencias de aquella floreciente civilización, un *Califa* sin coleta, por desgracia para el arte taurómaco.

¿Qué mucho, que nosotros rindiendo culto á tan respetables tradiciones nos esforcemos, como dignos sucesores de aquellas generaciones, para que las fiestas revistan inusitada pompa?

Es preciso desvirtuar á toda costa la especie, propagada sin duda por los enemigos de todo progreso, de que nuestras ferias serian este año las ferias de Frajana.

Apelo por tanto á vuestro patriotismo, en la seguridad de que pondreis á contribución todas vuestras iniciativas y las especies no tarifadas que creais necesario, para conseguir lo que nos proponemos.

El pueblo apreciará vuestros sacrificios y os dará á la par que un voto de gracias, un espléndido refresco de horchata de chufas.

Y hechas estas manifestaciones, solo me resta indicaros los trabajos que con tal objeto he realizado.

Después de una larga conferencia con Pepe Zulueta, á quien todos conocéis, he conseguido que ponga á nuestra disposición la compañía cómico-lírica de aficionados que dirige, para dar durante las ferias algunas representaciones.

He aquí la nota que me ha entregado de la función que se pondrá en escena el primer día de fiestas.

1.º Estreno de la preciosa zarzuela en un acto y en prosa, letra del inspirado autor de *Pepita Jimenez*, el insigne Valera, y música del maestro Vallet, titulada:

Con armas y bagajes, ó A pasarse tocan.

2.º Monólogo en verso titulado: «*El sueño de un justo*» ó *La fuente de los enamorados.*

Y 3.º El último acto de

Don Alvaro,

drama en tres actos del inmortal Duque de Rivas.

He terminado. Sinceramente os agradezco la atención con que me habeis escuchado y espero que, como yo, vereis recompensados vuestros desvelos, con la expansiva satisfacción y alegría de estos pacíficos habitantes.»

La Corporación en masa aplaude las manifestaciones de su Presidente y aprueba con rara unanimidad lo propuesto por el mismo.

El chico mayor de Bermudez, concejal de clase de tropa, es decir, *cuñero*, hace constar en nombre de sus compañeros, de cuyos sentimientos cree hacerse intérprete, que procurarán hacerse, no solo dignos de la confianza que en ellos ha depositado el alcalde, sino además un terno nuevo para asistir al teatro.

Y por su parte propone que el Ayuntamiento nombre de su seno ó de donde le plazca, una comisión de toros, que gestione la celebración de dos corridas en los días que la misma designe.

Otro Sr. Concejal, cuyo nombre no recuerdo, indica la conveniencia de promover una exposición municipal, en la que se reflejen los adelantos del Municipio en todos los órdenes y especialmente en el económico.

A este efecto solicita que se adjudiquen los premios necesarios en su día, con el sobrante de la renta de consumos, despues de cubierto el cupo.

Cree que el Ayuntamiento debe exponer las arcas municipales, sin peligro alguno, y hasta sin llaves, para demostrar al público la confianza que le inspira.

Y por último puede exponer, entre otras cosas, su desastrosa situación, la cordialidad de relaciones que reina entre sus individuos, y las cuentas del último arriendo.

Todo lo propuesto se aprobó en medio del mayor entusiasmo y se levantó la sesión, que hasta entonces seguramente había estado *sentada*.

No sabemos lo que á esta hora habrá dispuesto nuestro Excelentísimo Ayuntamiento, en vista de encontrarnos en idéntico caso que los honrados vecinos de Villa—Segura.

Nelusco.

CARTAS ÍNTIMAS.

De un liberal, residente en Torreveja, á un liberal de aquí.

Querido Inocencio: No en vano go-

zas en nuestro partido de la fama que te corresponde por tu expresivo nombre, y no en vano te has sumado en esa falange que, como tú, se inspira en el propósito deliberado de llevar á la vida activa de la política local aspiraciones que cualquiera persona medianamente honrada rechazaría con resolución.

Si la política oriolana, por lo que al gran partido liberal se refiere, está movida por resortes y encaminada á los fines que tú, mi queridísimo Inocencio, sugestionado por otros compañeros menos inocentes que tú, has dejado traslucir en las dos cartas que me has escrito, no puedo menos, como individuo de ese gran partido, de consignar mi protesta y retirarle mi honrado concurso, ofrecido con la lealtad y nobleza de sentimientos en que siempre inspiraré todos mis actos.

Sería yo el más desleal de los liberales si ofuscado mi ánimo por bastardos intereses y desatendiendo las terminantes recomendaciones del más ilustre de nuestros conciudadanos, coadyuvara conscientemente á la obra menguada de nuestra afrenta, sin hacer constar los poderosos motivos que determinan aquella resolución.

Si los hechos, con su fuerza incontrastable, han contribuido á que la persona que ahora dirige eso, sea la viva cuanto inesperada encarnación de respetables y poderosas intenciones que yo venero y acato, pero cuyas intenciones no son, ni han sido jamás lo que la experiencia nos viene demostrando de algún tiempo á esta parte; si por accidentes de la vida, de los cuales ahora no quiero ocuparme, hábilmente encaminados al objeto de sus ansias, el papel de esa persona alcanzó cotizaciones sorprendentes en el voluble mercado de los valores políticos, no debe ocultársele á su clarísimo talento la facilidad de una quiebra inevitable y forzosa que acarree la ruina, no solo del capital propio, del cual puede libérrimamente disponer á su antojo, sino del capital social encomendado á su custodia. Este capital representa intereses tan íntimamente ligados al partido liberal oriolano y al honrado proceder del que todos reconocemos con orgullo como jefe queridísimo, que exponerlo caprichosamente á las consecuencias de una jugada desastrosa, será en todo momento una locura, cuando no una torpe inconveniencia. ¿Quién si no él, libre en la actualidad del prudente consejo de un respetable correligionario, dirige la nave de nuestra comunión á seguro y espantoso naufragio? ¿Quién sino él debe empuñar el abandonado timón de aquella y dirigirlo á puerto seguro, menospreciando egoístas insinuaciones de apasionados consejeros que como tú están más atentos al propio interés que al decoro del organismo político á que pertenecen? ¿De cuando acá has visto tú que se prescindiera de la aspiración mas sana y general de nuestros correligionarios en los actos de la administración pública, que son por su índole el terreno mas abonado para hacerse reos de las hostilidades de la opinión? ¿Cómo en esos actos, graves y transcendentales siempre, se dejó arrastrar por los más imprudentes, y que por lo mismo que á ello les movía un interés personalísimo debieron ser oídos con aquella indiferencia que todo espíritu fuerte debe oponer

á las tentaciones de las fragilidades humanas?

En vano será que escude su probable inocencia con el apartamiento estudiado ó necesario del lugar de la catástrofe: en vano serán las disculpas de pueriles desobediencias que solo ponen de manifiesto la falta de apetecidas energías para combatir de frente pretensiones absurdas.

¿Son acaso los hombres seres tan puros y desprovistos de malicia que no vean en todo ello, si no el propósito deliberado de fomentar esas pretensiones, la falta de carácter para contrarrestarlas? ¿Es por ventura la opinión pública señora tan inocente que se la engañe con aparatosas declaraciones, con patrióticos propósitos que al realizarlos, se traducen en hechos vergonzosos? ¿Es el prestigio de un partido que inscribe en su bandera el lema de la moralidad, cosa tan insignificante y baladí, que no se la tenga en cuenta al realizar aquellos actos más adecuados para oscurecerlo? ¿Qué otro propósito envuelven aquellas reuniones de amigos tuyos, y desgraciadamente míos, en las que se dió lectura á esos reglamentos cuyas sanciones penales á determinados descuidos y corruptelas tanto te entusiasman? No; ni como oriolano ni como liberal podré nunca dar mi asentimiento á esas y otras ligeresas cometidas en tal abundancia y en tan breve espacio de tiempo. De ellas protesto y protestaré siempre; y si esta franca y noble expresión de mis sentimientos se interpreta torpemente como un síntoma de disidencia política por aquellos espíritus *saturados* de que te hablaba en mi anterior, sea en buen hora; seré un disidente, pero un disidente que recaba para sí y para el partido á que pertenece los honrados procedimientos en que nuestro jefe deseó siempre verle inspirado. Los que vayan por opuesto camino, ni lo representan ni lo representarán nunca.

El árduo problema que expones á mi consideración en tu última carta, viene como pedrada en ojo de boticario á reforzar mis tristes presentimientos. La política oriolana se ha convertido en política de villorrio, que no otra cosa quiere decir la hipócrita manera con que te sometes á no pensar, ni querer, ni sentir más que lo que piense, sienta y quiera esa especie de califa turco que describes como jefe de tu falange. Ah! y si al menos, desventurado Inocencio, ese despotismo ridiculo se encaminara á dirigir los esfuerzos de todos para triunfar de nuestros adversarios; si al menos la hostilidad que se demuestra contra los liberales que apetecemos honrados procedimientos, se dirigiera á contrarrestar la preponderancia que de poco tiempo á esta parte van adquiriendo en la localidad nuestros enemigos de siempre! Pero para esto ó existe exceso de confianza ó desconocimiento absoluto de los mas rudimentarios deberes, que no otra cosa significa esa indiferencia con que en estos tristes tiempos que alcanzamos se mira la reorganización de elementos que siempre nos fueron hostiles, dispuestos para aprovecharse de nuestra debilidad, de nuestra impericia y de nuestras torpezas.

¿Qué se ha hecho de aquellas aptitudes asombrosas por virtud de cuya sorprendente aplicación se obtuvo en cua-

renta y ocho horas, al decir de ciertas gentes, la unión y acatamiento de todos los pueblos del distrito que en largos años de constantes esfuerzos no había podido lograrse? ¿Fue aquel hecho milagroso una realidad innegable, ó nube de incienso quemado en los altares de la adulación que desvanece? Si tan abundantes pruebas de habilidad se dieron entonces, no se justifican ciertamente los abatimientos y negligencias de ahora que el enemigo nos acecha y se prepara á disputarnos el triunfo. Permanecer impasible ante un hecho tan significativo, revela, mi querido Inocencio, un descuido asombroso; y puesto que tú parece que gozas del prestigio de tu nombre entre tus amigos, les harías un bien á ellos y á tu partido con despertarlos del pesado letargo de que se hallan poseídos. Si lo consigues, te habrás hecho acreedor al reconocimiento de tu amigo,

Pascual López.

UNO QUE SE PICA

Hemos recibido la siguiente carta.

Sr. Director de EL ORIOLANO:

En gracia de nuestra buena amistad y de su leal proceder espero que rectifique la infundada suposición, publicada en el número último de su periódico, de que yo haya desistido de presentarme candidato a la próxima lucha electoral, pues hombre de partido ante todo, á él me debo, acepto la honrosa designación que de mi ha hecho, y tanto mis correligionarios como yo procuraremos llenar el compromiso empeñado, en la mejor forma posible.

Por lo demás no deja de ser una afirmación gratuita calcular el número de votos con que contamos en el distrito, pues yo con mejor conocimiento de causa puedo asegurarle que uno de los partidos mejor organizados y disciplinados del distrito de Dolores es el republicano-progresista, y que prueba de sus fuerzas dará en las próximas elecciones si el partido imperante las hace con una legalidad no usada hasta hora por él (y esta confianza me inspiran los nuevos hombres que le dirigen,) pues de lo contrario de nada serviría obtener una votación nutrida como en las pasadas, suficiente á dar el triunfo á su candidato sino hubiesen venido despues las combinaciones de gabinete á hacerla infructuosa.

Podría recordar tambien á este propósito el resultado contraproducente que les causó á los amigos de EL ORIOLANO semejante alarde de menosprecio al partido republicano cuando las penúltimas elecciones generales de Diputados á Cortes, obligándole á salir de su retraimiento para causar una seria contrariedad y poner grave aprieto al candidato de ellos, Excmo. Sr. D. Trinitario Ruiz Capdepón, con una intervención inesperada. Así dejan malparados sus intereses.

Como siempre la experiencia hablará y en el entretanto sabe que es su buen amigo.

Balbino G. de Burrueta.

Orihuela 28 Julio 1894.

Por nuestra parte solo hemos de decir

á nuestro estimado amigo D. Balbino García que el rumor de que nos hicimos eco en nuestro número anterior, tenía su origen en manifestaciones que se nos hicieron por una persona la más allegada á dicho señor y la que mejor podía participarnos su estado de ánimo en aquellos momentos.

Nosotros vemos con gusto y con sentimiento la actitud de nuestro buen amigo; lo primero, por que nos place siempre ver que la juventud, que es toda corazón y entusiasmo, y ello lo demuestra nuestro estimado comunicante, se empeña en llevar nada menos que al organismo provincial la savia de su juventud y de su talento; lo segundo, porque á pesar del cariño personal que tenemos al joven candidato zorrillista, en esta ocasión como en la otra, va á experimentar un deplorable fracaso en la próxima contienda; por que si bien es cierto que el partido en que milita goza de una organización nada extraña, dado lo fácil que es conseguir ese objeto cuando á él concurren exiguo número de correligionarios, no es menos exacto que no obstante la confianza que le inspiran á D. Balbino García de Burunda los hombres nuevos que en los actuales momentos dirigen esto, ya verá, cuando el escrutinio se haga, como varía de parecer. Esos hombres nuevos serán precisamente los que no darán el candidato republicano aquel número de votos que á petición de parte le dieron en otra ocasión.

Por lo demás, conste á nuestro amigo que los que lo son de EL ORIOLANO, no menosprecian á nadie, ni aun á los republicanos, en favor de los cuales han olvidado que la ley prohíbe ciertas representaciones populares á los que desempeñan determinados cargos; y que esa sería contrariedad y ese grave aprietó en que dicho partido hubiese puesto al personaje queridísimo que se cita, no deja de ser á nuestro juicio más que un alarde ridículo cuando no inocente.

Y conste que quedamos muy reconocidos al concurso que entonces nos prestaron los amigos de nuestro estimado comunicante, concurso que creemos han de prestarnos cuantas veces sea necesario y se trate, como en aquella ocasión, de demostrar que somos oriolanos ante todo.

SUETOS Y NOTICIAS

Ayer marcharon á la capital de nuestra provincia el secretario de este ayuntamiento nuestro querido amigo don José María López, acompañado del oficial de secretaría D. Enrique Bucardo, con objeto de ingresar 7.000 pesetas por consumos en la Tesorería de hacienda y 2.500 en la de la Diputación provincial.

Los ingenieros de las casas instaladores de luz eléctrica Jackson y Sturgess, que se encuentran en esta ciudad. llamados por la sociedad *La Luz*, han inspeccionado detenidamente la maquinaria y red eléctrica, quedando, según nos dicen, muy satisfechos de su visita, pues las interrupciones que en el alumbrado se observaron días pasados, parece que obedecían á desviaciones de la corriente que han quedado corregidas.

Aquellos señores han propuesto á la

Junta directiva de la sociedad para cubrir sus compromisos la emisión de obligaciones reintegrables de 100 pesetas al 6 por ciento de interés anual, de las cuales se nos asegura se comprometen á adquirir por valor de 25.000 pesetas; ó ceder la preferencia hipotecaria que les asiste, si la sociedad creyera conveniente hacer alguna operación con garantía de la maquinaria, la cual tenemos entendido que se aumentará con objeto de atender á los pedidos de luces que se han hecho.

Dichos ingenieros, acompañados de algunos individuos de la directiva, visitaron ayer mañana al alcalde interino Sr. D. Eugenio Maestre, al cual dieron cuenta del resultado de su visita y de otros extremos que harán públicos por medio de una carta que dirigirán á la directiva y que ésta publicará muy en breve.

Ayer se decía en un círculo de amigos que nuestro estimado correligionario D. José Cartagena retiraría su candidatura para diputados provinciales si el ilustrado secretario del ayuntamiento, D. José María López insistía en presentar la suya, asegurándose, á nuestro juicio sin fundamento, que si triunfaba este último, al señor Cartagena se le recompensaría el sacrificio de su retirada ocupando el puesto que aquel dejará vacante.

Aunque no hemos podido comprobar la exactitud de esta noticia, creemos que carece en absoluto de fundamento, en primer lugar por que nuestro partido todavía no se ha reunido para designar las personas que han de representarnos en la Diputación provincial, y huelga por lo tanto cuanto se diga de candidatos con ese carácter; y en segundo lugar porque el señor Cartagena y el señor López, lejos de estorbarse, se ayudarán recíprocamente como buenos correligionarios, si llevan á adelante sus propósitos de luchar con independencia del apoyo oficial.

En la sesión celebrada por el ayuntamiento el sábado anterior, que se deslizó como un meteoro con grande asombro del público, ávido de emociones, se acordó, á propuesta del concejal D. José Franco, que se revocara el acuerdo tomado en la anterior referente á la tarifa por que habia de cobrarse el impuesto de consumos, adoptándose la segunda en lugar de la tercera, como se hizo por unanimidad.

A poyó su propuesta dicho señor en lo dicho por nosotros en el artículo *Exacción ilegal* y en propósitos de regeneraciones bautismales, de los que tomamos nota para advertirle de las explícitas declaraciones hechas cuando se presente ocasión.

Coloca lo el ayuntamiento en situación de bañarse en agua de rosas captándose las perdidas simpatías de sus administrados, acordó seguidamente anular el impuesto infructuoso para el municipio del agua de la fuente; y hubiera continuado en su plausible tarea de lavarse de todas las culpas, si el señor Cartagena, asustado de la confabulación de mayorías y minorías, no hubiese levantado precipitadamente la sesión, desvirtuando con ello la importancia del acto que se quería realizar.

En el mes de julio que acaba de terminar, no ha satisfécho el Ayuntamiento atenciones tan urgentes como las de beneficencia y hospital, á cuyos establecimientos queda adeudando dos mensualidades, dos al personal, y otras dos á la sociedad *La Luz*, por concepto de alumbrado: total, unas 22.000 pesetas.

Casi nada.

Parece que un señor concejal tiene el propósito de solicitar la revocación del acuerdo por virtud del cual se ha suprimido, como teníamos anunciado, el impuesto improductivo para el ayuntamiento sobre el agua de la fuente de San Francisco.

Nada, lo que decía la suegra del cuento: Mira, Juana, tengas ó no razón, la tuya que sea siempre la última.

En algunos periódicos de la capital de nuestra provincia, hemos leído la noticia de la próxima reconciliación entre el señor Arroyo y D. Alberto Ganga; y debido á esto, sin duda, dice el lunes *El Independiente* que se indica á dicho último señor para la presidencia de la Diputación provincial.

Dios sobre todo.

Dice «El Diario de Avisos» de Lorca: «Hemos tenido ocasión de admirar las magníficas obras que se estan practicando para habilitar y poder represar aguas en el antiguo Pantano de Valdeinferno, que como saben nuestros lectores, es uno de los medios de defensa contra las inundaciones de Levante, propuesto por el distinguido Ingeniero D. Ramon Garcia.

En la actualidad se está procediendo á inutilizar la antigua compuerta, la que por sus exageradas dimensiones pudiera ser un peligro para nuestro hermoso campo, y están casi terminados los dos túneles por donde han de descender las aguas.

De los diez y ocho metros de muro que se aumentan de altura, hay ya contruidos cerca de cinco, y creemos que en plazo no muy lejano quedará en condiciones de represar las aguas que discurren por el rio del Caramel y las que en tiempo de lluvia afluyen al mismo, pudiendo represarse en él hasta 32 millones de metros cúbicos de agua.

De continuar los trabajos, que es un problema bastante difícil, dentro de breve tiempo podremos admirar la importancia de aquellas obras.»

Se encuentra algo molestado de la afección que padece nuestro distinguido amigo D. José María Sarget.

De todas veras deseamos su pronto restablecimiento.

Según noticias que hemos recibido de Torreveja parece que la situación política va animándose á medida que se aproximan las elecciones provinciales.

El presidente del comité del distrito y antiguo correligionario nuestro, D. Rafael Sala, se nos dice que presentará su candidatura, acogida con entusiasmo por los numerosos amigos que cuenta en el distrito de Dolores tan consecuen- te correligionario.

Se encuentra en Luanco (Asturias) al objeto de pasar la temporada veraniega el distinguido diputado á Cortes del distrito de Dolores, señor don Trinitario Ruiz Valarino, el cual parece vendrá á Orihuela con su señor padre á últimos del presente mes.

En la corrida de toros que se ha de celebrar en Alicante el día 6 del actual, se lidiarán y estoquearán seis hermosos y escogidos toros de la acreditada ganadería de D. Joaquin Muruve, que serán despachados por el afamado matador de toros Rafael Guerra (Guerrita,) acompañado de la signiente cuadrilla:

Sobresaliente de espada: Miguel Al- mendro.

Picadores: Antonio Bejarano (Pegote), Rafael Moreno (Beao), Rafael Caballero (Matacán), Juan Rodríguez (El de los Gallos), y Agustín Molina.

Banderilleros: Ricardo Verdutí (Primito), Rafael Rodríguez (Mogino), Antonio Guerra José Bejarano, Tomás Regatero (Regaterillo) y Manuel sevillano.

Puntillero: Joaquin del Rio (Alones.)

SUEÑO DE AMOR

Sonaba, vida mía;
sonaba que á mi lado te veía;
la noche trasparente y silenciosa,
vertía misteriosa
su vaga, melancólica poesía.

Sus cántigas de amores
nos daban en redor los ruseñores;
la inmensa eterna bóveda estrellada
su tibia luz velada,
y su perfume embriagador las flores.

Esos vagos ruidos
que brotan en la noche indefinidos,
de la flor que se abre ó se deshoja,
del caer de una hoja,
que en la calma adivinan los sentidos,

Concierto vagaroso
que flotaba en la noche misterioso,
cual vibración del arpa que suspira
y en lontananza espira,
nos mecía inefable y melodioso.

Mirabas, alma mía,
la ancha bóveda azul que nos cubría;
callábamos los dos, y en un latido
mi pecho al tuyo unido,
palpitante de amor se estremecía.

Mis lágrimas sin duelo
brotaban cual raudales de consuelo;
nuestro sueño de amor era tan puro,
tanto, que de seguro
aman así los ángeles del cielo.

¡Recuerdo venerando
de aquella noche que evoqué soñando!
No eres un sueño tú; yo te he sentido,
puro amor bendecido,
¡has sido un sueño que soñé velando!

Baron de Mayals.

IMPORTANTE

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de trabajos á precios sumamente baratos.

Imp. de Luis Zerón.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA

DE

LUIS ZERON GARCIA

Hostales, 1

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos á precios baratísimos

EL OORIOANO

POLÍTICA, LITERATURA É INTERESES MATERIALES

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Precios de suscripción:—75 céntimos de peseta al mes.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Redacción y Administración: Ruiz Capdepón núm. 11.